



**Nombre de alumno: Susana Vidal  
Gómez**

**Nombre del profesor: Rosario Cruz  
Sánchez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Fundamento de Enfermería**

**Grado: 2**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2019.

## **FLORENCE NIGHTINGALE**

### **MOMENTOS MEMORABLES DENTRO DE LA PRACTICA DE ENFERMERÍA**

(Florence 12 de mayo de 1820-Londres 13 de agosto de 1910). Fue una enfermera, escritora y estadística británica, considerada precursora de la enfermería profesional, moderna y creadora del primer modelo conceptual de enfermería. Su trabajo fue la fuente de inspiración de Henri Dunant, fundador de la Cruz Roja y actor de las propuestas humanitarias adoptadas por la Convención de Ginebra.

Florence Nightingale en 1860 funda la primera escuela de enfermeras con formación de 2 a 4 años. Es considerada como la primera teoría de enfermería, la formación que se ha obtenido acerca de su teoría ha sido a través de la interpretación de sus escritos. Nightingale instauró el concepto de educación formalizada para las enfermedades.

En sus notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba que "Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad"

#### ***METAPARADIGMA***

PERSONA: Ser humano afectado por entorno y bajo la intervención de una enfermera, denominada por Nightingale como paciente.

ENTORNO: Condiciones y fuerzas externas que afectan la vida.

SALUD: Bienestar mantenida. Para Nightingale la enfermedad se contempla como un proceso de reparación instaurado por la naturaleza.

ENFERMERÍA: La que colabora para proporcionar aire fresco, luz, calor, higiene, tranquilidad. La que facilita la respiración de una persona.

Florence Nightingale, supo aplicar sus conocimientos de historia y filosofía al estudio de la realidad, en particular a esa parte de la realidad que se construyó en el centro de su vida: *el cuidado de la salud de las personas*.

Desde la función de la enfermería como profesión, por Florence Nightingale, ha mediado del siglo XIX; las enfermedades han logrado modificar su competencia y desempeño gracias al incremento de sus conocimientos. A partir de la segunda mitad del pasado siglo XXI, la milenaria práctica del cuidado comenzó a encontrar justificación teórica desde ese momento y apropiación, de esa teoría ha permitido a

las enfermeras perfeccionar sus prácticas cotidianas mediante la *observación, explicación, predicción y control de los enfermeros* de la realidad en las que están inmersas; pero muy especialmente del objeto de estudio de su ciencia particular: ***el cuidado de las personas, familias y comunidad.***

Florence Nightingale identificó tempranamente los cambios sociales iniciados en su tiempo y valoró su impacto en el estado de salud de la población inglesa.

Los efectos de la revolución industrial inglesa con la aparición de las nuevas clases, sus nuevas enfermedades y sus nuevos problemas sociales recreados en los mordaces comentarios y las críticas novelas de Dickens que tocaron muy de cerca a las " **enfermeras** ". No cabe duda de que la alianza establecida entre Nightingale y Dickens tuvo unas influencias determinantes en su definición de enfermería y atención sanitaria, y también en su propia teoría de enfermera.

- Hasta hoy día Nightingale ha sido reconocida mundialmente como la " *gran administradora de hospitales* " merito destacado por la propia naciente ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SALUD 1945 cuando se estableció.
- Al año siguiente de la conmemoración del natalicio de la dama de la lámpara, así le decían.
- 12 de mayo día de los hospitales.

Según Cohen (17) Florence Nightingale inventó el diagrama de " áreas polares " para representar el dramático incremento de muertes evitables ocurridas en los hospitales militares británicos de Crimea. En su artículo Cohen califica la obra de Nightingale como propia de una investigadora experta en estadística y advierte " Fue pionera en la revolucionaria idea de que los fenómenos sociales pueden medirse y someterse al análisis matemático "

Sus aportes dentro de la enfermería se consideran en dos niveles:

### **ÁMBITO GENERAL DE LA DISCIPLINA**

Inició la búsqueda de un cuerpo de conocimiento propio, organizó la enseñanza y la educación de la profesión, inició la investigación en enfermería y fue la primera en escribir sobre la disciplina.

### **ÁMBITO PARTICULAR**

Organizó la enfermería militar y fue en utilizar la estadística y el concepto de *higiene* dentro de la profesión.

Sus aportes a la organización de los servicios de enfermería fueron su genio

organizador y un ciento por ciento de eficacia. No habría sido *la dama de la lámpara*, si no hubiera sido también la da con un propósito y con capacidad.

Florence Nightingale marco un hito en enfermería e inscribió para todas las generaciones de enfermeras el concepto " **cuidar de uno mismo, del entorno y del paciente**", a través de toda su obra.

Teniendo en cuenta sus declaraciones sobre los deberes de la enfermera en 1893, una comisión del colegio farrad del hospital Harper de Detroit, redacto en reconocimiento a sus trayectorias el juramento de Florence Nightingale, el cual ha sido adoptado y adaptado por la mayoría de las escuelas de enfermería para honrar el juramento.

Juro antes Dios y teniéndolo por testigo a los de aquí presentes, ayudar a las personas a desarrollar su capacidad de alcanzar una vida plena, ya sea promoviendo la salud o ayudando a restaurarla.

Juro brindar mis servicios situada en una visión integral del hombre, abarcando por igual su dignidad y su derecho al bienestar.

Juro no transgredir el derecho de mis pacientes, a su privacidad y confidencialidad, reconociendo que la intimidad del ser humano constituye uno de sus valores más preciados.

En el desempeño de mi profesión, me abstendré de todo tipo de discriminación, referente a ideología, religión o creencias, raza o nacionalidad, sexo, enfermedad o minusválida de las personas.

Juro poner todo mi esfuerzo y conocimiento en brindar cuidados de la más alta calidad, en las distintas etapas de la vida de mis pacientes, hasta sus últimos días.